
 
STADT EMMERICH AM RHEIN

D E R  B Ü R GE R ME I S T E R

 
 
 

Niederschrift 

zur 27. Sitzung 
 des Schulausschusses 

am 10.04.2019 

um 17:00 Uhr im Ratssaal 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2   04 - 16 1838/2019 Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 
 
 3     Mitteilungen und Anfragen 
 
 3.1    Internationales Kinderfest;  

hier: Mitteilung von Frau van Driel 
 
 4     Einwohnerfragestunde 
 
Anwesend sind:    

Vorsitzende 
Frau Elisabeth Braun   
 
Die Mitglieder 
Herr Gerhard Gertsen   für Mitglied Bongers 
Frau Irmgard Kulka 
Herr Joachim Siegmund    für Mitglied M. Leypoldt 
Frau Marianne Lorenz 
Herr Werner Stevens    für Mitglied Meschkapowitz 
Frau Andrea Schaffeld    
Frau Sultan Seyrek 
Herr Herbert Ulrich 
 
Sachkundige Bürger 
Frau Anni Armasow 
Herr Ralf Deller 
Frau Karin Heering  
Herr Jörn Bartels     für Mitglied A. Leypoldt [bis vor Abstimmung] 
Herr Norbert Malischewski 
Frau Nadja Scherer 
Frau Hermine Swhajor 
Frau Cornelia Wolters 
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Beratende Mitglieder 
Frau Birgit van Driel 
Frau Christiane Feldmann 
Herr Matthias Lattek 
Herr Ralf Wimmers          für Herrn Bieke 
 

von der Verwaltung 

Herr Peter Hinze Bürgermeister 
Herr Sebastian Lamers  
Herr Stephan Glapski  
Frau Linda Koenzen  
Herr Dirk Loock  
Frau Gabriele Niemeck  
Herr Jannik Visser Schriftführer 
  
Gäste  
Herr Dr. Meyer   GEBIT Münster  
 
Die Vorsitzende Braun eröffnet die öffentliche Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden.  

I. Öffentlich 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende Braun stellt keine Einwohnerfragen fest. 
  

 
2. Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: 04 - 16 1838/2019 
  

Herr Dr. Meyer stellt die Präsentation „Schulentwicklungsplanung Emmerich am 
Rhein“ vor und erläutert Verständnisfragen. 
[Die Präsentation ist dem Ratsinformationssystem zu entnehmen.] 
 
Frau Feldmann fragt an, ob Sporthallen ebenfalls bewertet wurden. 
 
Herr Dr. Meyer teilt mit, dass Sporthallen nicht betrachtet wurden.  
 
Vertretendes Mitglied Bartels fragt an, ob die Schulen aus Emmerich auf beson-
dere Situationen und Ausfälle vorbereitet sind. 
 
Herr Dr. Meyer teilt mit, dass keine Schule von der Auflösung bedroht ist. Auf der 
anderen Seite sind Maßnahmen notwendig, die in den nächsten Jahren umge-
setzt werden müssten.  
 
Bürgermeister Hinze teilt mit, dass diese Problematiken bekannt sind und man im 
Gespräch mit den Schulleitungen sei. Am Beispiel der Liebfrauengrundschule 
werde man kurzfristig mit einer Containerlösung aufwarten. Für eine langfristige 
Lösung sei man in Klärung.   
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Mitglied Schaffeld fragt an, ob die Rückkehr zu G9 beim Gymnasium zu einem 
höheren Raumbedarf führt.  
 
Herr Dr. Meyer erklärt, dass die Rückkehr zu G9 außerhalb des berücksichtigten 
Zeitraumes liegt. Aufgrund der räumlichen Aufstellung des Gymnasiums sieht er 
jedoch kein Problem.  
 
Mitglied Malischewski stellt die Kritik am Zahlenwerk vor und unterbreitet den 
Berechnungsvorschlag der UWE Fraktion.  
 
Mitglied Kulka fragt an, wie viele Kinder mit sonderpädagogischem Bedarf oder 
als Seiteneinsteiger an der Gesamtschule unterrichtet werden. 
 
Frau Feldmann teilt mit, dass insgesamt ca. 60 Schülerinnen und Schüler son-
derpädagogisch gefördert werden. In der 5. Klasse sind dies aktuell 16 Schüle-
rinnen und Schüler und 4 als Seiteneinsteiger.   
 
Mitglied Kulka äußert Kritik an der Aktualität der Schulentwicklungsplanung und 
wünscht die Einarbeitung der aktuellen Anmeldezahlen an den weiterführenden 
Schulen.  
 
Herr Dr. Meyer teilt mit, dass der Bericht im Dezember geschrieben wurde und 
Abgabe der Endfassung im Februar erfolgte. 
 
Mitglied Schaffeld weist darauf hin, dass der Bericht die wichtigen Handlungsbe-
darfe ausweist und so zu akzeptieren ist.  
 
Vorsitzende Braun erklärt, dass die Abgabe des Berichtes vor den Anmeldeter-
minen an den weiterführenden Schulen lag und somit die Zahlen nicht eingear-
beitet werden konnten.  
 
Mitglied Kulka meldet Beratungsbedarf für die CDU Fraktion an.  
 
[Dieser wird auf eine kurze Pause von 10 Minuten festgelegt.]  
 
Mitglied Schaffeld stellt den Antrag auf Abstimmung gem. Beschlussvorschlag.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat stimmt der Fortschreibung des Schulentwicklungsplans bis zu dem Jahr-
gang 2023/24 zu  
 
Stimmen dafür 15  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 1   

 
 
3. Mitteilungen und Anfragen 
  

  
3.1. Internationales Kinderfest;  

hier: Mitteilung von Frau van Driel 
  

Beratendes Mitglied van Driel weist auf das 2. Internationale Kinderfest am 
04.05.2019 hin und lädt die Anwesenden ein.  
 
 



4 

 
 

4. Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende Braun stellt keine Einwohnerfragen fest. 
 
 

Die Vorsitzende Braun schließt die öffentliche Sitzung um 18:30 Uhr, nachdem keine 
weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen und teilt mit, dass die nächste Sitzung des Schul-
ausschusses in der Rheinschule stattfindet.  
 
 
 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 31. Mai 2019 
 
 
 
Elisabeth Braun  
Vorsitzende 
 
 
 
 
Jannik Visser 
Schriftführer 
 


